

V.

A n h a n g.

Durch mehrfache Anfragen fühlt sich der Herausgeber veranlaßt, nachstehend noch einige Werke namhaft zu machen, welche neben den geographischen Lehr- und Handbüchern der bereits oben (S. S. 6, 8 u. 11) genannten Verfasser, sowie neben jedem andern guten Compendium und Leitfaden — zur Belebung des Unterrichtes in der Erdkunde, und namentlich zur Förderung der Anschaulichkeit, nach der dem „neuen Schulatlas“ zu Grunde liegenden Idee, mit Nutzen zu gebrauchen sind, ohne jedoch durch diese Empfehlung dem Werthe der etwa nicht genannten zu nahe treten zu wollen.

A. v. Humboldt, Ansichten der Natur, mit wissenschaftl. Erläuterung. 2. Aufl. 1826. Stuttg., b. Cotta. 2 Bde. Ein Musterwerk!

Berghaus allgemeine Länder- und Völkercunde. Stuttg. b. Hoffmann. (bis jetzt 3 Bde. und des 4. Bds. 1. Abth.) Der 3. Theil enthält einen trefflichen Abriss der physikal. Geographie, der bei weitem alles Dasjenige enthält, was für die Schule gehört.

Berghaus Annalen der Erd-, Völker- und Staatenkunde. Seit 1834, welche als Fortsetzung der frühern von

Berghaus und Hoffmann herausgeg. Zeitschrift „Bertha 1825 — 29“ anzusehen sind, und wie alle Arbeiten des kenntnißreichen und fleißigen Herausgebers, eine reiche Menge des trefflichsten Materiales zu weiterer Benutzung und Verarbeitung enthalten. Dasselbe gilt von